

INVESTIGADO EN RATONES

# Hallan indicios sobre la influencia de las células del sistema nervioso en la degeneración de la retina

El Semanal Digital

Un grupo de investigadores de la Universidad de Granada han descubierto indicios de la influencia de las células microgliales, que se encuentran en el sistema nervioso central y son responsables de eliminar restos celulares en el ojo, en la muerte de células fotorreceptoras, es decir, las encargadas de convertir la luz en señales reconocibles por las neuronas. De comprobarse al 100 por cien esta hipótesis ayudaría a explicar y tratar ciertas enfermedades degenerativas de la retina como la retinosis pigmentaria, el Síndrome de Usher o la degeneración macular asociada a la edad (DMAE).

25 de abril de 2011

Compartir:

Un grupo de investigadores de la Universidad de Granada han descubierto indicios de la influencia de las células microgliales, que se encuentran en el sistema nervioso central y son responsables de eliminar restos celulares en el ojo, en la muerte de células fotorreceptoras, es decir, las encargadas de convertir la luz en señales reconocibles por las neuronas. De comprobarse al 100 por cien esta hipótesis ayudaría a explicar y tratar ciertas enfermedades degenerativas de la retina como la retinosis pigmentaria, el Síndrome de Usher o la degeneración macular asociada a la edad (DMAE).

"Si se conocen los factores relacionados con la muerte programada de los fotorreceptores se podrán desarrollar estrategias terapéuticas que eviten o retarden la evolución de las enfermedades degenerativas de la retina", explica el investigador principal, Miguel Ángel Cuadros en una información de la Plataforma Sinc recogida por Europa Press.

Durante el estudio, que se publica en 'Journal of Comparative Neurology', los expertos han desarrollado dos modelos experimentales: uno con ratones vivos a los que expusieron a luz intensa y otro con cultivos 'in vitro' de explantes', fragmentos de retina, también procedentes de estos roedores.

Los investigadores han comprobado que las células microgliales de las capas internas de la retina de los ratones emiten prolongaciones hacia los núcleos de las células fotorreceptoras justo al final de la exposición a la luz intensa cuando comienza la degeneración de fotorreceptores.

Así, 24 horas más tarde, hay numerosas células microgliales en la región eliminando células degradadas y a partir de las 72 horas, la microglía intenta volver a la normalidad, aunque se mantiene la activación microglial, por si fuera necesario la eliminación de nuevas células muertas.

Por su parte, en los explantes de retina (cultivados en condiciones aptas de nutrientes y temperatura durante un máximo de 18 días manteniendo las características generales de la retina) analizaron la viabilidad celular en el cultivo, que sufría un descenso durante los primeros días "probablemente como consecuencia del drástico cambio que sufre la retina cuando se prepara el explante y se pone en un medio de cultivo", aclara Cuadros.

Posteriormente, la estructura general de la retina se conservaba durante dos semanas, tiempo en el que se realizaron los experimentos. También se realizaron explantes de retina de animales que carecían del enzima PARP-1, implicada en la reparación del ADN y relacionada con la activación de la función microglial, en los que la muerte de células se producía uno o dos días después en relación a retinas con PARP-1, aunque el equipo aún no ha logrado explicar el por qué.

En ambos casos los investigadores detectaron que la disminución de la viabilidad celular

Síguenos en Facebook Síguenos en Twitter

ÚLTIMA HORA

+ TITULARES

España Mundo Economía Medios

- 13:02 El Ibex 35 sube un 0,72% a media sesión
- 13:01 La mayoría de los egipcios están satisfechos con la situación del país
- 13:01 Las agencias ven en la Semana Santa el inicio de la recuperación del turismo
- 12:55 La AN rechaza recusar al tribunal que juzgará a Otegi por Bateragune
- 12:54 Un ex analista del Santander pagará 626.000 dólares para cerrar un caso en EEUU
- 12:51 COMUNICADO: Los hoteles Campanile lanzan por primera vez una tarifa especial para deportistas
- 12:49 Diagnostican por primera vez en España una rara alteración de la epidermis

LO MÁS VISTO

+ TITULARES

1. Merlos cambia a Buruaga en la COPE por una tertulia en 13TV
2. La ex de Telecinco destinada en Cuatro posa desnuda a toda portada
3. El coste del séquito que lleva Zapatero en sus viajes sonroja al Gobierno "austero"
4. La marcha de un ex peso pesado de Aguirre a EEUU se cuele en la campaña del PP de Madrid
5. A TVE se le agota la paciencia con su "veterano" y le busca suplente
6. Las pesadillas "adúlteras" de Marta y el "cariñonero" con el cantante casado
7. Los taparrabos de Nuria en Cuatro sorprenden y Natalia "desaparece"
8. El secreto mejor guardado de Kate y la factura desglosada del bodorrio
9. Figo y Zidane, el debut de Alfonso y la nueva del ex de la cantante
10. El afán de Antonio Camacho de ser un protegido del Estado de Derecho

PUBLICIDAD

GUÍAS LOCALES

- Andalucía
- Aragón
- Asturias
- Baleares
- Cantabria
- Castilla La Mancha
- Castilla y León

coincidía con un incremento de la activación microglial confirmado mediante citometría de flujo, técnica para contar o medir componentes y propiedades de células.

PUBLICIDAD

Tras determinar la viabilidad normal de las células, los investigadores se centraron en determinar el efecto de alterar la función microglial sobre la viabilidad del fragmento de retina. "Aunque tenemos indicios de que la activación de la microglía de la retina puede contribuir a la degeneración de fotorreceptores, no podemos decir que la hipótesis esté confirmada al 100 por cien", afirma Cuadros.

Dos argumentos apoyan su tesis: con el uso de minociclina (antibiótico que impide la activación microglial y tiene un efecto anti-inflamatorio) y con la inhibición de la enzima PARP (implicada en la movilización de las células microgliales), se produce un incremento de la supervivencia de las células de la retina. Pero aún se desconoce si el efecto es transitorio o estable.

En la actualidad, el equipo de Biología Celular de la UGR trabaja en la eliminación de las células microgliales en explantes de retina. Si logran eliminar la microglía obtendrán datos de alto interés acerca de su influencia en la degeneración retiniana. Además, este hito permitirá identificar si existen mecanismos alternativos que influyan y/o desemboquen en la muerte de fotorreceptores, premisa que el equipo no descarta.

[↑ IR ARRIBA](#)

**¿Te ha gustado este artículo? Coméntaselo a tus amigos y conocidos:**



Publicidad

[¿Necesita hasta 6.000 €?](#)

Me gusta

A una persona le gusta esto.

#### COMENTARIOS

Esta noticia aún no tiene comentarios publicados.

Puedes ser el primero en darnos tu opinión. ¿Te ha gustado? ¿Qué destacarías? ¿Qué opinión te merece si lo comparas con otros similares?

Recuerda que las sugerencias pueden ser importantes para otros lectores.

#### AÑADIR UN COMENTARIO

Nombre:

E-mail (\*):

Título:

Comentario:



Por favor rellene el siguiente campo con las letras y números que aparecen en la imagen de su izquierda

\* El e-mail nunca será visible

**AÑADIR**

**BORRAR**

#### CLÁUSULA DE EXENCIÓN DE RESPONSABILIDAD

Los comentarios del website [elsemanaldigital.com](http://www.elsemanaldigital.com) tienen carácter divulgativo e informativo y pretenden poner a disposición de cualquier persona la posibilidad de dar su opinión sobre las noticias y los reportajes publicados. No obstante, es preciso puntualizar lo siguiente:

Todos los comentarios publicados pueden ser revisados por el equipo de redacción de [elsemanaldigital.com](http://www.elsemanaldigital.com) y podrán ser modificados, entre otros, errores gramaticales y ortográficos. Todos los comentarios inapropiados, obscenos o insultantes serán eliminados.

[elsemanaldigital.com](http://www.elsemanaldigital.com) declina toda responsabilidad respecto a los comentarios publicados.